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                    Résumé
Les analyses portant sur les gaz volcaniques n’ont jamais donné, jusqu’ici que la composition strictement momentanée d’une phase gazeuse que tout, dans le cas de l’activité éruptive, fait cependant supposer être éminemment variable.
Un premier pas vers la détermination des courbes représentatives de l’évolution de la phase gazeuse éruptive dans le temps avait été réalisé en 1963 par l’utilisation de tubes permettant le dosage rapide sur place de tel ou tel élément de l’émanation.
L’on a ensuite procédé à la mise au point de tubes échantillonneurs capables de préserver intacts les différents constituants volatils pour analyses complètes en laboratoires.
Enfin la réalisation d’un dosimètre continu à téléenregistrement permet d’amorcer l’étude dynamique du phénomène éruptif.
Les premiers résultats, obtenus sur divers types d’émanation (sous-marine, sur fumerolles à basses et à hautes températures et sur évent émettant une coulée de basalte) sont satisfaisants.
La présente note a pour ambition d’inciter les volcanologues qui se préoccupent de l’analyse du phénomène éruptif à adopter de nouvelles méthodes pour approcher le problème.
L’analyse des mécanismes éruptifs doit être abordée par la mesure et l’enregistrement simultanés d’un maximum de paramètres variables.
Le rôle de la phase gazeuse dans le phénomène volcanique est absolument captial. Il est donc nécessaire d’en connaître l’évolution dans le temps — à courte comme à longue période.
Il est également indispensable de porter sur une même abcisse - temps les courbes représentatives des variations des autres paramètres mesurables, chimiques, physiques ou mécaniques.
La découverte de cassitérite (SnO2) dans les sublimés déposés par les gaz de l’Etna — basaltique — est discutée: simple rareté minéralogique ou phénomène général non observé ailleurs jusqu’ici.


Abstract
The analyses which have so far been made of volcanic gases have only given instantaneous measurements of the composition of the gas phase which, however, is likely to be variable during periods of eruptive activity.
A first step towards the continuous measurement of fluctuations in the composition of the gas phase during eruptions was made in 1963, by the use of sampling tubes permitting the rapid determination in the field of individual components of gaseous emanations.
Since then, a technique has been developed of collecting samples of volatile constituents and preserving them for subsequent analyses in the laboratory.
On the other hand, a technique has been developed for continuous sampling with a distant recording mechanism, which permits the study of the dynamics of eruptive phenomena.
The first results of observations on several different types of emanations (submarine, high and low temperature fumaroles, and gas discharges from basalt flows) may considered satisfactory.
The present paper is intended to encourage volcanologists concerned with the study of eruptive phenomena to employ new methodes for the study of this problem.
The analysis of the eruptive mechanisms should start with a simultaneous observation and recording of the greatest possible number of parameters.
The gas phase is of fundamental importance in the eruptive phenomena. It is therefore indispensable to understand its variations with time, both rapid and slow.
It is very important to be able to show, on the same diagram, curves representing the simultaneous variations of all the measurable parameters, chemical, physical, and mechanical.
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